

knieend seine Camaraden noch mit lauter Stimme, sich durch sein Beispiel warnen zu lassen und betete, nachdem ihm schon die Augen verbunden waren, mit herzlicher Inbrunst die Worte: Welt, gute Nacht! nun ist's vollbracht; worauf denn der von drei Musketiern zugleich verrichtete Schuß den Körper des Delinquenten sogleich entseelte. Hänkschel, dessen Leichnam noch den nämlichen Morgen auf dem neuen Kirchhofe beerdiget worden, ahndete längst vorher, was erst das Loos wirklich entscheiden hatte, bezeugte stets die aufrichtigste Reue, wendete nie etwas gegen die Strafwürdigkeit seines groben Verbrechens, ein, und ging auch deswegen mit so vielem Muth zu seinem Tode, weil er in Ansehung seiner Familien-Verhältnisse, als unverheirathete Mannsperson, die wenigste Betrüb-

niß durch seinen Ausgang aus der Welt erweckte. Lischke und Frißche, durch das für sie so glückliche Loos gleichsam in ein neues Leben eingeführt, wurden so: dann auf den hiesigen Festungs-Bau als Gefangene eingeschmiedet und genossen zur Milderung ihrer traurigen Lage das große Glück, daß Dresdens erhabne und gütendkende Einwohner theils für Lischkens Frau und zwei Kinder, die, um Abschied zu nehmen, den Tag vor der Execution noch angekommen waren, theils für Frißschens zu Eolda in Thüringen abwesende Frau und Kind, durch die Hand des hiesigen Garnisonpredigers sehr beträchtliche Geschenke überreicht, wofür an diesem Tage der allgemeinen Nahrung tausend und abermal tausend Thränen der dankbarsten Empfindung vergossen wurden.

N o t i z.

Montfleuri in Genua, hat eine Bekleidung angegeben, vermöge deren man sich über dem Wasser erhalten, sich frei bewegen, wandeln und sich bei Schiffbrüchen ohne Hülfe der Schwimmkunst retten kann. Diese größtentheils aus Kork bestehende Bekleidung ist eine Art von Wammis, die sich von den Schultern bis zu den Hüften um den Leib schmiegt, obgleich es aus mehr als 300, künstlich wie Charniere zusammengefügte, Stücke besteht. Sie ist sehr leicht tragbar, und läßt sich in einen gewöhnlichen Mantelsack verschließen. Da der Körper mit dieser Be-

kleidung in der Mitte des tiefsten Wassers bleibt, so sinkt man nur bis an die Brust hinab, und geht in besonders dazu gemachten Pantalon's vorwärts, ohne die Arme zu Hülfe zu nehmen. Man kann sitzen, auf dem Rücken liegen, kurz alle Stellungen nehmen, ohne zu sinken. Mehrere Genueser, die nicht schwimmen konnten, haben neuerlich den Versuch mit dem vollkommensten Erfolge gemacht. Montfleuri geht in seinem Korkwammis in das Meer, mit einer Flinte im Arme, die er ladet und loschießt, fast so geschwind als auf dem Lande.